

¡Defenderemos hasta morir si es preciso la Religión y la Patria!

SEMANARIO

ASPIRACIONES 15 cts.

Segunda época.—Número 40

Madrid, 15 de septiembre de 1934

Directora: Carmen F. de Lara

Redactora-jefe: Carmen Velacoracho

Administración y Redacción:

Corredera Baja, 19, 2.º

Precios de suscripción: Semestre, 4,50 --- Año, 9 ptas.

Provincias: Año, 9 ptas. --- Extranjero: Año, 15 ptas



“Otra jornada triunfal del proletariado madrileño”

Así titula «El Socialista» del domingo su editorial. Es decir, se ufana de la paralización de todos los servicios y protesta enérgicamente de las medidas tomadas por «el ministro de la Policía», para que el pueblo madrileño sufriera las menos molestias posibles a causa del abuso de poder que supone valerse de las Asociaciones obreras para fines políticos.

De manera que la libertad no es más que para ellos, estén o no en el Poder, según la quieran interpretar; el pueblo, consciente de sus deberes, tenemos que transigir con todos los atropellos, coacciones y tiranías que quieran imponernos, porque nosotros—los socialistas—con plena responsabilidad de lo que decimos, hacemos saber a la clase trabajadora y a quienes quieran oírnos, que estamos dispuestos a realizar aquellas acciones que sean necesarias para lograr, por la fuerza de la razón y por la razón de nuestra fuerza, la liberación de los detenidos y la apertura de los Centros Obreros». Este sustancioso párrafo es de la proclama ordenando la vuelta al trabajo.

En 22 de abril pasado, porque un partido político se reúne en El Escorial y a los socialistas no les agrada, se decreta la huelga general. El pueblo tiene que sufrir y callar.

Pasan unos meses. Surge una protesta por los innumerables vejaciones que sufren los «payeses» catalanes a causa del incumplimiento de una ley dictada por el más Alto Tribunal de la Nación; quieren los catalanes reunirse en Madrid, por aquello del artículo 31 de la Constitución vigente, que autoriza a «todo español podrá circular libremente por el territorio nacional», y los sicarios de la Esquerra, tras una campaña de insultos, de atropellos y mixtificaciones, ordenan lo inconcebible: Impedir la salida de los autobuses que traen los asambleístas a Madrid. Y por si este atentado a la libertad fuera poco, los mandatarios de los obreros madrileños, que no son obreros, precisamente, dan la orden general de paralizar todos los servicios, porque así lo exige «la reacción fascista».

Es inconcebible; pensar que todo ello es hijo natural de un despecho por haber sido arrojados los socialistas del Poder. Y fijaos bien, ¡hermanos del puño cerrado! Estáis en el principio del fin. Vuestro gran reducho—Madrid—dentro de poco lo perderéis, porque la masa ya no va con vosotros. Obedece a esos pelotones de pistoleros que lanzáis a la calle para imponer huelgas y paros.

Todos sabemos que el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro, es el iniciador de una protesta viva contra los desmanes de los políticos de la Esquerra, y quisieron celebrar una Asamblea típicamente catalana, integrada por catalanes, en el Monumental Cinema, para pedir al «Gobierno español», entre otras cosas, el cumplimiento de la sentencia dictada por el Tribunal de Garantías Constitucionales, inhabilitando al Gobierno de la Generalitat de Cataluña, para disponer del or-

den público; que la administración de Justicia en Cataluña no sea intervenida por un determinado partido político gobernante, etc.

Bien se nos alcanza el significado de la protesta, su importancia capital; pero conociendo el Instituto Catalán de San Isidro conocemos perfectamente el odio que inspira a quienes no han hecho nunca más que destruir y, precisamente, de mala manera.

Es el Instituto Catalán de San Isidro una entidad importantísima, de abolengo aristocrático, fundado en 1851, se adapta siempre a las necesidades sentidas en cada momento por la Agricultura; por medio de socios corresponsales, irradia su acción a toda Cataluña y a algunas provincias de España.

Tiene una revista quincenal, y anualmente, el «Calendari del Pages». Tiene buena biblioteca y cuenta con una nutrida suscripción de revistas nacionales y extranjeras. Cuenta con un servicio de análisis químico, de consultas técnicas, verbales y escritas; oficina jurídico-administrativa, de compra y venta de fincas rústicas, de productos y maquinaria agrícola y, además, con una representación de seguros de cosechas y de ganado. Asimismo establece conferencias agrícolas y promueve concursos y exposiciones y, por último, organizan sus socios, anualmente, excursiones a fincas rústicas que por su importancia merecen ser visitadas.

Es, pues, de tener en cuenta la decisión de estos buenos catalanes de venir a Madrid a pedir protección al Gobierno, demostrando una vez más que los catalanes aman a España con el mismo cariño que quieren a su región.

He vivido bastantes años en Barcelona para saber quiénes no quieren a la madre Patria con el amor filial, con aquel acendrado patriotismo que tuvieron los bravos catalanes que escribieron páginas brillantes en la Historia, defendiendo en Gerona y el Bruch a la Patria única.

Estos que han venido, y muchos miles que no se les ha dejado llegar, son amantes de la región catalana, pero no olvidan nunca a la Madre Patria.

Esta legión de catalanes que diariamente se ven despojados de las cosechas, que han visto que una banda de forajidos cobardemente incendiaron el Instituto de San Isidro, vienen a pedirle al Gobierno de don Ricardo

NO SE METE MONJA

Podemos asegurar a nuestras lectoras que tanto interés se han tomado por saberlo, que la querida Infantita Beatriz permanecerá al lado de sus padres. El dolor de su corazón rebosa, y sabe convertirse en consuelo para los demás; no tiene que encerrarse en el vaso que lo contiene. Dios, todo amor, sabrá darle en el mundo el valor necesario para mitigar los sufrimientos que por tantas y tan distintas vías llegan a su pobre almita.

Samper que «como la Generalitat no garantiza el orden, «no puede» mantener el orden en Cataluña, y por eso suspende y detiene a cuantos catalanes iban a asistir a la Asamblea del día 8 de los corrientes, «sea el Poder central» quien, en el acto, ponga en ejecución las medidas a que está autorizado por el artículo 9 del Estatuto. «Por propia iniciativa», puede el Gobierno central asumir las funciones de orden público en Cataluña, y mucho más cuando ve atropellados, vergonzosamente, los derechos ciudadanos, por el solo motivo de hacer un viaje a la capital de España.

¿Qué autoridad puede tener un Gobierno que no impone el cumplimiento de las leyes del Estado? La sociedad civil que ve desamparados sus derechos, se revuelve violentamente contra quienes se atreven a pisotearle la libertad, sus intereses; el Poder democrático es el que ha de procurar por el bienestar de todos, es quien se interesa por todos los asuntos de interés público y el interés público en esta ocasión exigía que cuantos catalanes querían venir a Madrid, debieron llegar, porque el Gobierno de la nación tiene como elemento del poder, la autoridad y la fuerza, y ésta debe manifestarse cuando aquella no es respetada, y Companys y compañía hace mucho tiempo que no tienen el debido respeto a España, a su Gobierno y a los españoles.

Creemos que está el pueblo con nosotros, cuando pen-

¿NO QUEREIS ESPAÑOL? PUES... BOFETADAS

No han estado mal los que a voz en grito entonaban la «Internacional». Querían que se cantara en «vernáculo», y los otros, o no lo sabían, o eran... internacionales, y les largaron unas bofetadas, no sé si de cuello vuelto o sin volver; pero bofetadas al fin.

¡Bien empleado!

samos que el Gobierno no ha estado a la altura que le correspondía, por permitir, cruzados de brazos, la burla y la desobediencia de quienes no son más que subordinados suyos, siquiera por el respeto y la consideración que merecían esos catalanes que, detenidos en la noche, por un Poder arbitrario y rebelde, reclamaban el auxilio de quienes tenían la obligación de prestarlo, si querían merecer el respeto de los españoles.

El ilustre valenciano, con sus «fórmulas jurídicas» ha fracasado ruidosamente, porque no ha sabido mantener la autoridad del Gobierno a tan buena altura como le obligaba un Poder faccioso.

Y si después de ese Poder faccioso venimos a parar a manos de una directiva que impone una huelga general, privando del pan y de todo lo necesario para comer al pueblo, ¿qué concepto ni qué respeto puede merecer ante la opinión Gobierno que así deja pisotear su autoridad? Váyase a casa tranquilamente, y deje que el Poder lo ocupe quien tenga empeños para no tolerar tantas vergüenzas, tantas humillaciones.

Y pensar que todos estos gobernantes de hoy fueron los que formaron el grupo del «Maura, no!», nada más al gran patriota, al hombre leal, al ilustre hombre público, don Antonio Maura. ¡Qué sonrojo!

JULIO DEL RAS

Por más que hacemos esfuerzos de imaginación, no comprendemos cómo el Gobierno tolera "El Socialista"

El señor ministro de la Gobernación no debió tolerar ni una hora la huelga en Madrid. Es absurdo que estemos a merced de la Casa del Pueblo, y aunque la hayan clausurado, debió ser antes, antes, ya que el señor Salazar Alonso es amigo de preveer. Sepa el señor ministro que tantas pruebas de hombría está dando, que mientras gobierne la Casa del Pueblo, estaremos como estamos, de cabeza. No espere más, y un consejo: Cuando se dudaba en los Estados Unidos si se entraría en la guerra o no, de parte de quién se pondrían, se acordó de la noche a la mañana entrar en ella y de parte de los aliados. Así se comunicó a la Prensa. El «New-York Herald», apareció al día siguiente germanófilo, y hasta fué desencavada aquella enorme rotativa de la Sexta Avenida, donde hoy puede verse la sastrería Royal & Pitt. Si es preciso arranque esa nueva rotativa, flamante, que se alimenta de sangre, en vez de otra clase de lubricante. Siga este consejo, y el señor ministro de la Gobernación será ministro para *in eternum*.

CUARENTA DIPUTADOS DE LA «CEDA» QUIEREN UNIRSE A CALVO SOTELO

Así asegura «El Socialista», y por esto asegura también que el señor Gil Robles quiere provocar una crisis, para sujetarlos. Nosotras contestaremos a esto. La CEDA está cimentada sobre arena; no puede durar. Se fundó sobre Acción Popular, y ésta, que parece tan cimentada, le ocurre lo mismo. No se asusten mis lectoras, no voy aquí a tirar a nadie, es hacer historia.

Cuando el caos de la República invadió a España, se asustaron y agazaparon todos los monárquicos. No hubo uno que se atreviera a sacar la cabeza, la escondieron como el avestruz. Se atrevieron, sí, don Angel He-

Renovación Española. Lo primero que cayó fué ASPIRACIONES, porque, es natural, perteneciendo a la clase media sus fundadoras, no tenían razón de ser; fué absorbida. A. P. hubo de sufrir algo también, muchos pasaron a la nueva Asociación, y entonces se formó un grupo que se juzgaba formidable: la C. E. D. A. Pero aún esto es arena, y lo es, porque eran los monárquicos que no se atrevían a presentarse como tales, y se presentaron como agrarios, o lo que fuese. Pasó el tiempo; la brújula de A. P. fué señalando hacia la República; se acentuaba más... más... más... titubeos, buenas voluntades, todo lo que se quiera; pero según marcaba la brújula, marcaba también el pensamiento de los cedistas. Y, en cambio, Renovación Española, que nació monárquica, que acogió en su seno todo lo que se iba

Baúles, maletas, cajas
de viajeros, arreglos

Casa L. Urcarey Agüero

Luis V. de Guevara, 4

Teléfono 18953

de A. P., por comprender que no estaban en su sitio, fué engrosando, engrosando. Además, casi, casi dejó de ser Renovación, y puso así, destacado, *Centro Monárquico*... ¡y el clou!, todos los monárquicos se fueron con él, al decir todos no contamos con los cedistas. Pero ahora que la brújula de A. P. queda en el estatismo, o sea en la República, tienen que marcharse, forzadamente, en seguida, y ¿dónde? Pues con Renovación, con Calvo Sotelo, con Goicoechea, llámese como se llame; esto es lo cierto. Así que «El Socialista» no dice sino lo que está en la conciencia de todos. Antes de un año, A. P. y la CEDA podrá gobernar quizá, pero gobernará sobre arena, como sobre arena edificó, porque no quedarán en estas entidades, mas que los que entiendan que se puede ser católico dentro de la República. Y nosotras, plagiando el Evangelio, aseguramos que más fácilmente pasará un camello por... etc., etc.

razón, de rey cruel... ; Oh, no!—rechaza como una terrible idea—. Hice el mayor sacrificio por la paz de España... Y no fué el menor el de separarme de los seres más queridos..., no debía interponer entre ellos y el pueblo un telón de fuego, ni dejar detrás de mí un reguero de sangre... Con mi expatriación aseguraba el derecho de ellos al respeto de los que me combatían... Que yo conozco bien a España lo prueba lo que entonces ocurrió. Sabía que podía confiar mi esposa y mis hijos en manos españolas, y así fué...; si la despedida fué triste, no la manchó la crueldad... Yo, que no me tengo por pusilánime, creo que el acto de más valor de mi vida fué aquel de coger el volante de mi automóvil, ofrendando mi seguridad, mi corona, mis intereses, en aras de la paz de mi Patria. No quise ser el instigador de una guerra civil...; sinceramente creía que había llegado la hora de sacrificarme por el porvenir de España.

(Continuará.)

Derechas e izquierdas

He leído el periódico «Réplica», como lo han leído a estas horas muchas personas, que han podido formar un juicio sobre el mismo. ¿Favorable? ¿Adverso? No lo sé. Siente cada uno la mano sobre su corazón y reconozca con sinceridad una cosa cierta: por encima de toda política está el trabajo, está la moral, están las costumbres sanas, la rectitud en el obrar; el camino derecho, ese algo que nos hace acostarnos y que nuestro sueño sea reposado porque no hay nada reprochable en nuestra conciencia: no nos hemos ganado cinco duros asesinando a un semejante ni pregonando la revolución con la esperanza del río revuelto... Tenemos un norte: nuestro trabajo intelectual o manual, y en el pecho de esos trabajadores no anida el despecho ni la envidia; tenemos algo que vale más que la palabra oscura que sale de labios del que pregona su casta de macho, y ese algo es: nuestro AMOR PROPIO.

Para qué hacer alardes de una virilidad que no sirve para llevar el pan a casa, y que está en la boca de esos «valientes», como si entre los humanos sólo se cotizase un valor que no lo es: los matones.

Muy interesante. Visiten liquidación total de artículos

ALTISENT y COMPANIA.-Peligros, núm. 14

Por disolución de Sociedad. Solamente hasta el día 19. Precios excepcionales

rera que lanzó Acción Popular, y dos insignificantes mujeres que fundaron ASPIRACIONES. En hombres, no quedó nadie que no acudiera a inscribirse en A. N.; en mujeres pasó lo mismo en ASPIRACIONES. El oro corrió a torrentes hacia las oficinas de A. N. (a ASPIRACIONES no, porque las mujeres poco tenemos que dar) y la caja se llenó en seguida, porque los monárquicos que no se atrevían a dar la cara, daban su dinero. Y así creció A. N. Después se cambió el nombre; la Junta de Gobierno se anuló; la Asamblea deliberante se convirtió en mito, se hizo una sección femenina, se declaró casi, casi, que era republicana; pero como todo esto era en «flus», no se vía claro, y el dinero monárquico engrosaba las arcas. Se calmaron las olas; los monárquicos pudieron ir sacando la cabeza, y se formó

Colegio de Nuestra Señora de las Nieves

Incorporado oficialmente al Instituto
DIRIGIDO POR RUBEN DE LEON RIVERA
PARVULOS - PRIMARIA - BACHILLERATO
SECCION DE SEÑORITAS Y NIÑAS
Profesores titulados
INTERNOS-MEDIOPENSIONISTAS - EXTERNOS
Amplios e higiénicos locales
HUERTAS, NUM. 43, principal

«Alfonso XIII ¿fué un buen Rey?»

Por el «Caballero Audaz»

(Continuación.)

—Vuestra Majestad sabe—interrumpo—que el español procede por impulsos sentimentales; pero irreflexivos. Tal vez lo más significativo de aquellos días, lo que se clavó más hondo en la entraña popular, fué el hecho de que V. M. se fuera solo, dejando en Madrid a su familia...

—Si algo me hizo vacilar en aquella jornada—replica vivamente Alfonso XIII—fué la idea de que alguien pudiera haber dudado de mi valor personal al marcharme... Pero más alto que esta consideración estuvo en mí el concepto de mi deber. Yo había dicho en cierta ocasión, a uno de mis gentilhombres, que en la vida, el mayor peligro es el miedo..., y a lo largo de la mía, creo haber demostrado muchas veces que no lo tengo... Durante treinta años de reinado he sufrido cuatro atentados serios, más otros muchos de menor cuantía, y me he visto numerosas veces entre conflictos graves y, sin embargo, nadie puede decir que me he amilanado. El mismo día del 14 de abril, en mi Palacio fui yo el que tuve que imponer cordura y serenidad a todos... Si yo me quedo en Madrid, hubiera tenido que hacer una represión ejemplar, que hubiera supuesto derramamiento de sangre, y entonces me habrían tildado, con

No se mide el progreso de una nación por la capacidad de macho de sus ciudadanos, que esto allá se queda para las estadísticas del Registro Civil, sin que para ello sea preciso decir lo que se tiene y lo que no se tiene a cada momento... El progreso, la civilización está en las inteligencias; está en las manos de los artistas, y los que no alcanzaron capacidad para ponerse al nivel de los privilegiados en el campo manual e intelectual, que no piensen que esa capacidad es un don que se puede conseguir con matar a unos cuantos...; el artista, artista seguirá siendo hasta que se muera, con revolución o sin ella, y el sabio seguirá esprimiendo su inteligencia también, mientras los incapacitados que hayan logrado subir a la presidencia de una nación, con ayuda de las pistoias, sólo podrán mostrar a cada instante, sus torpezas ante sus conciudadanos y ante otro enemigo mucho mayor: la opinión extranjera, que acecha a cada paso «desinteresadamente».

Colegio - Academia San Vicente

ENSEÑANZAS
Primaria (Párvulos Elemental y Superior). Bachillerato-Contabilidad-Cálculos-Bancarios-Taquigrafía-Mecanografía-Idiomas Solfeo-Piano y Violín.
Clases especiales para señoritas y adultos e independientes para niños y niñas.

Blasco Ibáñez, 38 :: (antes Princesa)

Lea usted ASPIRACIONES

La asamblea de Acción Popular en Covadonga

Aseguran que más de diez mil asambleístas se congregaron en Covadonga, y eso que muchas personas dejarían de asistir por miedo y otras por coacciones, y esto prueba una vez más que los vientos soplan a la derecha mucho más que a la izquierda.

El señor Gil Robles nos pareció admirable, sencillamente admirable. Creemos (a nuestro modestísimo juicio) que es el mejor discurso que ha pronunciado en su vida de político.

No resistimos la idea de reproducir un párrafo sobre el separatismo:

«...¡Ah, pero de ahora en adelante, no- De lo que se trata es de España, de su unidad y de ahí no cedemos nada! ¡Por España! (Atronadores aplausos que duran por espacio de varios minutos.)

Yo no pretendo que de esto se deduzcan consecuencias inmediatas. Me basta con tomar posiciones para el porvenir. Que no se crean que esa posición firme va a tener consecuencias desagradables. ¡La única para nosotros sería fortalecer este estado de cosas! Que no teman que nosotros nos asustemos, ¡no hay por qué! Tomem la resolución que tomen, yo tengo la evidencia de que las cosas deberán ir por su camino. Pero aún me pongo en la hipótesis más inadmisibile: que nuestra actitud enérgica trajera como consecuencia la imposibilidad de formar Gobiernos del tipo y de la naturaleza de los que España necesita.»

Lo que no nos pareció bien fué las declaraciones de que la CEDA había regalado muchas actas, pues si es cierto que hay muchos diputados que no las merecieron, también lo es que la CEDA, por motivo de la unión de derechas, tuvo todo lo que necesitó; no sabemos si esa unión no hubiera existido, si pudiera haber celebrado esa magna Asamblea en Covadonga A. P.

Otra cosa con la cual no estamos conformes es la de que éramos mucho y somos poco, no. El señor Gil Robles anduvo remiso entonces (en las elecciones); no se pareció a Maura, Azaña y compañía, que siendo el triunfo mucho menor, desarraigaron un régimen y arrojaron una bandera y colocaron otra en su lugar.

Sabemos, nos consta, que con estas declaraciones nos atraemos antipatías; pero nuestros lectores no deben dejar de comprender que ASPIRACIONES es un periódico con el ideal ¡único!, fundido, amalgamado, en Dios y Patria. Y no decimos Rey, porque en todos está que España no ha podido, no puede ni podrá ser republicana. Por esto, nuestra conciencia es no alabar a éstos ni a los otros, sino decir lo que sentimos, lo que realmente creemos debe ser, sin acercarnos a unos ni a otros, ni dedicarnos a manejar el incesario perpetuamente.

Por todas partes preparativos para una guerra

¿Qué hace España?

Como mujeres, no podrán creer jamás nuestros lectores que deseamos entrar en una guerra. Y más que la de ahora—que ya tenemos encima—será mucho más terrible que la última; prueba, la materia que acaba de descubrirse, que tiene una potencialidad de miles de veces más que el radio, y se necesitará únicamente la frotación con el calor de la mano, para hacerla explotar. Pero, a pesar de ser pacifistas, no dejamos de comprender que la mejor manera de estar en paz es prepararse para la guerra, porque una nación desarmada por completo, como la nuestra, ¿qué va a ser de ella? Si se acaba de probar—en simulacros—que el aeródromo Le Bourget, y cualquier nación pueden quedar des-

AYUDANTES DE OBRAS PUBLICAS Academia Suárez de Deza San Bernardo, 7 - MADRID

Gran carrera. Ingreso y dos cursos. Edad, 18 a 35 años. No se exige título. La antigua y acreditada ACADEMIA SUAREZ DE DEZA ha obtenido en todas las convocatorias inmejorables resultados, ganando sus alumnos gran número de plazas. Excelente profesorado de Ingenieros y Ayudantes de Obras públicas. Sistema de enseñanza perfecto. Además de las clases, todos los días se verificarán pruebas prácticas idénticas a las de la convocatoria de exámen. En prueba de su perfecto régimen de estudios, esta Academia

garantiza la enseñanza en un curso

dando gratis la preparación durante el curso siguiente a los que no obtuvieran plaza en junio próximo. El curso comenzará el 3 de septiembre. Hay internado.

truidos en pocos momentos, ¿qué será de nuestra España, que no tiene ni armas ofensivas ni defensivas? Y esto, señores, creo merece pensarse. ¿Dónde están, señor ministro de la Guerra, nuestras escuadrillas de aeroplanos? ¿Dónde nuestros tanques, nuestras ametralladoras, nuestros submarinos? ¿Y nuestro ejército? Aterra asistir a tanta y tanta maniobra como se ve en la pantalla y como leemos en las reseñas. Alemania, Francia, Inglaterra, ¡no digamos Estados Unidos!, por donde quiera se perlechan, se preparan. Nosotros, ni ejército podemos presentar, porque un hombre fatigado, funesto, lo destrozó, poniendo uno acá y otro allá, y rompiendo el nexo que debe unir a los superiores con los inferiores.

Al mismo tiempo se perdió la moral, ¿se respetaría hoy la voz de mando de un teniente? Se daría comienzo a la operación que mandara un capitán o comandante? Mucho tenemos que dar cuenta a Dios; unos por haber destruído, otros por no construir; otros por dejar hacer; otros por predicar en contra; pero yo os aseguro que vamos a tener que pensar pronto, muy pronto, más de lo que parece, en que el desastre de Cavite y Santiago, que fueron por incuria, por no tener armamentos ni buques, por engañar al pueblo, publicando (creo «El Imparcial» de aquella época) fotografías de barcos imaginarios y, en cambio, presentando ni como corbetas a los de los Estados Unidos; todo aquello tan triste, tan vergonzoso, que parece olvidado, se va a recordar de nuevo, y se ve a escribir con páginas de desastre y con millares de cadáveres de españoles inocentes.

¡No queda otro remedio que prepararse para la guerra, porque si no nos preparamos, el cordero dispuesto al sacrificio será España, y siempre España!

Por donde quiera que miramos, muertos; muertos; muertos

Triste la jornada de el pasado 8 de septiembre; triste la del 9 en Covadonga; triste en Barcelona; triste en San Sebastián. ¿Una guerra civil? ¡Rey don Alfonso!, te fuiste por evitar derramamiento de sangre, ¿quieres decirme cuántos muertos llevamos desde que nos dejaste? Y, por desgracia, suma... y sigue.

El señor Salazar Alonso merece la más alta recompensa que puede otorgársele a un político y, por añadidura, ministro de la Gobernación.

Nos parecía imposible que se arriesgara ningún ministro a clausurar la Casa del Pueblo (escarnio es darle ese nombre), ese cubil de fieras donde se traman todos los crímenes que enlutan nuestra Patria. Pero como se ha visto, pudo hacerlo, y esto es una gran cosa. Porque es el talón de Aquiles. Lo que importa saber era por dónde podía penetrar la muerte. ¡No es tan fiero el león! Se ha clausurado y nada, no ha pasado nada... ¡Adelante, señor Salazar Alonso, que así se cumplen los deberes del cargo!

Al grito de ¡Muera España!, asaltaron el Tribunal de Urgencia, de Barcelona

No creemos puede llegarse a más. A todas horas ese grito repugnante; a todas horas autoridades agredidas; a todas horas, muertos... ¿Es que vamos a estar así mucho tiempo? Juzgamos que ya es bastante experien-

cia esto de República. Bajo ningún concepto deberíamos consentir más. ¡«Caballero Audaz!», ese libro de usted, «¡Viva la Revolución!», es lo que palpita; es lo actual. Echémonos a la calle, gritando ¡viva la revolución!, si es que esa revolución nuestra, de la clase media, va a impedir el derrumbamiento total de España. ¿Es que no hay un hombre que se ponga al frente de esta revolución digna, honrada, patriota? ¿Es que van a dejarnos morir como conejos? ¡Derechas! Así no podemos continuar.

Y ha sido pisoteada la bandera republicana. ¡Tenía que suceder! Ojo por ojo... Si a Aquella, a la Nuestra, a la Amada, a la Bendecida la pisotearan y quemaron en Barcelona, ¿qué no ocurrirá con ésta que es usurpadora? Pero ya, como aurora bellísima en los mismos sepulcros de los majos españoles, aparecen refulgentes, los colores oro y sangre... ¡No tardarán en verse brillar en todas las poblaciones españolas, y para entonces, ¡oh!, para entonces, la orden de la Bandera debe ser un hecho y no consentir que vuelva a arrollarse lo que es tan nuestro.

LOS CATALANES ESPAÑOLES

La gran Asamblea de los catalanes, celebrada en Madrid el pasado sábado, tiene una significación más amplia que la que muchos pueden creer. No vamos a reseñar los discursos, pues éstos ya los habrán leído nuestros lectores; mas sí vamos a señalar todo lo que ellos nos han sugerido. Pero antes de dar comienzo a ello, y para no ocuparnos de lo único desagradable que hay, haremos constar nuestra protesta.

ASPIRACIONES protesta de que no ocuparan la presidencia los presidentes de Renovación Española y Tradicionalistas; y protestamos porque, precisamente, estos centros y estos señores, han sido los que más han defendido esa cuestión, y porque no tuvieron nada que ver con el dogal que ahora les apríeta a los catalanes, o sea con el Estatuto. En cambio, se ha invitado a otros señores, que desde luego tienen grandes méritos; pero que si no recordamos mal, votaron o no protestaron del Estatuto. ¡Siempre hemos de estar lo mismo en España! Todos los talentos, todos los corazones, todas las energías deberían unirse; pero mientras estemos con tiquismiquis, y envidias, más o menos disimuladas, con quitale tú para ponerme yo; con restarles méritos a los demás, España caerá, irremediablemente, en manos de los comunistas-judíos. Esto es lo que advertimos. Y conste que nosotras no pertenecemos ni a tradicionalistas ni a Renovación, porque somos las eternas víctimas de todos, víctimas como ayer lo fueron Renovación y Tradicionalistas, y que si continuamos en la ruta emprendida, es por nuestro Dios y por España. Esto nos da fuerzas.

Reciban, pues, los vejados en esta ocasión, toda la simpatía de ASPIRACIONES, y les consta que ASPIRACIONES dió sus vivas a Renovación con entusiasmo, y pidió con ahínco la presidencia. Si los de abajo estaban sordos, la culpa no es nuestra. Era justicia lo que pedía ASPIRACIONES, y ASPIRACIONES siempre es justa.

Botones de familia de derechas, y sin pretensiones, necesitamos.

INGENIEROS TELECOMUNICACION

con sus alumnos. Granda y Sabater. Curso, 1.º octubre. MAGDALENA, 1. Teléfono 13414.

Y TELEGRAFOS. Son las mejores carreras. La ACADEMIA VELILLA, especializada en estas preparaciones, ha obtenido en los exámenes de junio las dos únicas y mayores puntuaciones de 9,33 puntos

La Iglesia de San Manuel y San Benito

Frente al Parque del Retiro se eleva la iglesia que lleva este título. De construcción moderna y regida por los Padres Agustinos, de esclarecido talento, a este templo acude la flor de la aristocracia que reside, precisamente, en el barrio de Salamanca, próximo al mismo, y como destacado contraste estos mismos Padres Agustinos tienen también la escuela de obreros, de donde han salido verdaderos artistas.

Adquiere una animación extraordinaria esta iglesia

LAS MEJORES MEDIAS MERINO

Propaganda— Medias Seda natural 4,90
Serrano 7 teléfono 56451

todos los domingos del año, ya que sus fieles no dejan de practicar su devoción en tales días y fiestas de guardar.

Consideramos oportuno referirnos a muy importantes entidades comerciales que radican en esta Parroquia, y que son digno ejemplo de seriedad y honradez y garantía máxima para quienes acudan a comprar a ellos, por lo imparcial de nuestra información, los recomendamos a todos nuestros lectores.

La Droguería y Perfumería de la señora viuda de Miguel Esteban

Penetramos decididos en la Perfumería que, con muy buen gusto, tiene instalada la señora viuda de don Miguel Esteban, en la calle de Serrano, número 7, ya que nos decidimos a ello porque la presentación del escaparate dice con toda elocuencia el mérito de este establecimiento.

En el interior del mismo, terminamos de confirmar nuestra impresión del primer momento: en las estanterías se exhiben los más preciados perfumes nacionales y extranjeros, las cremas de más renombre, polvos para el cutis, todos aquellos artículos de tocador que tanto estima la mujer, y de cuya adquisición hace cuestión de confianza.

Vemos también que otra faceta de este negocio, por cierto muy importante, es la de artículos de limpieza, en los que tiene un «stock» variado, así como en específicos y aguas minerales. Cuenta también con el depósito de la acreditada Cera Universal, para la limpieza de pisos, hoy día tan conocida en el mercado.

No solamente posee la señora viuda de Miguel Esteban este establecimiento, sino que dispone de otra sucursal en la misma calle de Serrano, número 48, con las mismas características de su Perfumería del número 7, que dejamos explicada. Esta última lleva ya más de cuarenta años, y en el número 48 hace diecisiete que se abrió al público, tiempo suficiente para que el público inteligente y selecto de este aristocrático barrio, haya consagrado ambos establecimientos. Posee el teléfono número 51.171 para recibir encargos y efectuar el esmerado servicio a domicilio.

ASI DEBE SER

De esta manera pensamos cuando salimos de saludar a don Porfirio Vázquez, propietario de la magnífica Manteguera que tiene instalada en la calle de Serrano, número 8, que con una decisión y una fe que le honra, no oculta su ideal católico, que es la misma de esa clientela selecta que le es adicta y que tanto estima el señor Vázquez.

Instalado hace unos cuatro años en dicho establecimiento, bien pronto ha sabido captarse este pundonoroso comerciante las simpatías de la alta sociedad que radica en la Parroquia de San Manuel y San Benito, por el interés y entusiasmo con que se ha dedicado a su naciente negocio. En sus amplias estanterías se exponen los productos alimenticios más selectos del país y extranjero; dedica una preferencia especial también a los cafés, que tuesta diariamente, y que tienen los más penetrantes aromas y el depósito que posee asimismo de aguas minerales de mesa, de todas marcas, terminan de ponerle a la cabeza del gremio de ultramarinos en este aristocrático barrio.

Recibe, asimismo, diariamente, manteca fresca de toda garantía, y su especialidad en el servicio a domicilio, en el que se esmera grandemente, recibiendo los encargos a su teléfono número 55645, es otro detalle que dice todo el mérito del señor Vázquez en favor de su distinguida clientela.

Pero si comercialmente tiene tan magnífica calificación, no es menos la que posee y se deriva del título con que encabezamos este artículo «Así debe ser...» Sí, señoras católicas, así debe ser el comerciante leal que no oculta su ideología, que la siente y la pregona y a quien debe hacerse estricta justicia, honrando su establecimiento.

CORRESPONSALES

Los necesitamos en varias poblaciones de España. Dirigirse a esta Administración.

El Gran Almacén.--MANUEL ARENAS

Géneros de punto - Mercería - Lanás para labores
Casa especial en Medias y artículos para Ropero

SERRANO, 42 :; TELEFONO 55352

La frutería de D. Casto M. Butragueño, en la calle de Recoletos, 10

En este aristocrático barrio goza de merecida fama esta modernísima Frutería, instalada en la calle Recoletos, número 10, de la que es digno propietario don Casto M. Butragueño, que viene dedicando todos sus entusiasmos a este negocio durante quince años.

En el curso de nuestra entrevista con dicho señor, comprobamos que hace honor a su bien ganado prestigio; no sólo las frutas más exquisitas del país y del extranjero, se exhiben en correcta formación, destacando la tonalidad de sus coloridos y cautivando con sus penetrantes aromas, sino que, además, y como un complemento muy acertado a su negocio, el señor Butragueño recibe diariamente hortalizas de las mejores calidades y su atención a este otro asunto le permite hacer precios más ventajosos que en los mercados. Algo semejante le ocurre con la fruta, ya que al no surtirse de acaparadores ni intermediarios, sino directamente de los puntos de origen, puede vender con gran ventaja sobre establecimientos similares.

Completa su negocio con el despacho de huevos frescos, y en este otro artículo, como en los demás, este pundonoroso comerciante busca el dar satisfacción a la selecta clientela con que cuenta, y de la que se muestra satisfecho.

Dispone del teléfono número 54222 para el esmerado servicio a domicilio.

INSTITUTO "C Y L"

Todas las clases limitadas a 10 alumnos
Bachillerato, Derecho, Comercio,
Idiomas, etc.

MAGNIFICO INTERNADO

Claudio Coello, 43 : Teléf. 59303

Casa Santos

Los establecimientos se anuncian por sí solos. Hay algo que los define y que al pasar por ellos ya pregonan su importancia, sin necesidad de penetrar en ellos. Este es el caso de la acreditada Carnicería de don Baldomero F. Santos, que se ha clasificado como la primera casa en carnes de cebón y ternera fina de Castilla, clasificación que puede llevar con toda justicia, porque muy importantes hoteles, cafés y cocinas particulares han hecho de este establecimiento la Carnicería ideal para proveerse de carnes de toda garantía, en razón a los cuidados y esmeros que reserva a su negocio el señor Santos.

Un detalle dice toda la importancia de este negocio: cuando una casa como ésta llega a contar más de medio siglo de existencia en su vida comercial, siempre próspera, se excusa el comentario, pues esto sólo dice con toda elocuencia el mérito de Casa Santos, que fué fundada en 1880, y que cada vez consolida más el crédito logrado.

No es única la especialidad que dejamos referida, sino que, como un complemento eficaz, esta firma se ha significado también en el ramo de embutidos, aves y cordero fino, todos esos exquisitos manjares que honran la mejor mesa.

Tan acreditada Carnicería radica en la calle de Recoletos, número 8, y atiende muy especialmente, el servicio a domicilio, que realiza con los mejores deseos y la prontitud requerida por las clientes, la que han consagrado este establecimiento, que posee el teléfono número 54228.

Hemos admirado la magnífica cámara frigorífica que posee el señor Santos, y que termina de decir los cuidados que dedica a su clientela este comerciante, sin reparar en sacrificios, atento, sobre todo, a que los compradores de una sola vez, se hagan clientes de siempre, por el magnífico servicio que realiza y que hace nos ocupemos con toda preferencia de tan espléndida e higiénica Carnicería.

PEDIMOS COLABORACION

¿No habrá algún lector que pueda enviarnos un artículo sobre Rolando? Se acaba de levantar un monumento. ¿No serviría de ejemplo? No importaría para dos o tres números, porque así podría ser más amplio e informativo.

Casa Pérez y González

No creemos hallarnos ante una Pescadería, cuando nos paramos ante el lujoso y moderno establecimiento de la calle Villanueva, número 41, y, sin embargo, los espejos limpios que decoran las paredes, las alegres pinturas que dan un aspecto optimista, todo ello está dedicado a esta preciosa Pescadería de Lujo, que así puede llamársela con estricta justicia, y que gira bajo la razón social de Casa Pérez y González.

Con una experiencia de dieciocho años en el desarrollo de este negocio, los fresquíssimos pescados se exhiben magníficamente colocados, exhibiéndose al público como garantía de las magníficas condiciones en que es vendido. Hay higiene, hay acertadísima orientación comercial; hay, sobre todo en esta Pescadería de Lujo, un deseo felizmente logrado de dar la sensación absoluta de seguridad al comprador, de que el pescado que lleva es de la mejor calidad.

Por eso, precisamente, muy importantes Comunidades religiosas confían sus encargos a este establecimiento, y familias de alto abolengo, la aristocracia que reside en este barrio distinguido, recomienda con especial interés a sus domésticas, que el pescado sea de Casa Pérez y González, que es tanto como decir: seriedad y garantía.

Dispone esta acreditada firma del teléfono número 51013 para el esmerado servicio a domicilio, y como un complemento que no podía faltar a este importante negocio, reciben también los mejores mariscos, que traen a esta Casa directamente de los puertos.

Negocios como este que nos ocupa merecen el más franco aplauso y la distinción de que son objeto por parte del público inteligente, que sabe lo necesario que es el poder contar con un establecimiento de absoluta confianza, para un manjar tan delicado como el pescado.

JUVENTA Corsetería de moda

Fuencarral, núm. 80 Teléfono 10493

Ultimos modelos para corsets y sostenes a medida

FAJAS DE TUL ELASTICO
— DESDE 25 PESETAS —

Escuelas católicas

No es necesario recordar la importancia que las escuelas católicas tienen; aun los católicos tibios, los que lo son de nombre—afortunadamente cada vez menos en estos tiempos de lucha—saben que las almitas blancas de los niños son presa muy codiciada, por los enemigos de la Religión, y que cueste lo que cueste hay que disputarla... No pertenezco a la Junta de Cruzadas de la Enseñanza, ignora, pues, las cifras que arroja la recaudación mensual, que no dudo será espléndida, como corresponde a nuestros fervores y a nuestra sensatez; pero como simple observador, *creo* que se podría reunir mucho más, y voy a permitirle algunas sugerencias:

Primero. Y con todo respeto, ¿no podría el ilustrísimo señor Obispo, *obligar* a que los domingos de Escuelas católicas, *no se pidiera absolutamente para nada más*, excluyendo, claro está la limosna de las sillas, que los fieles no consideran como tal limosna, sino como alquiler que nadie rehuye pagar. Y que me perdonen algunas beatas y algunos curas que, con gusto quizás, me excomulgarían por mi proposición. Piensen que Dios está muy por encima de sus Santos y mi que decir tiene de las Asociaciones y Cofradías.

Segundo. ¿No podría, también, el señor Obispo, *ordenar* que en todas las iglesias y capillas, la colecta se hiciera por mayores (y no por niños), pidiendo, ade-

Colegio de Nuestra Señora del Carmen

Dirigido por doña Carmen Antonio del Alamo
Primera Enseñanza Parvulos

Huertas, 22 (esquina a la Plaza del Matute)

más, dé en la mesa, por toda la iglesia «cinco centimos para las Escuelas católicas»?

No dudo de la buena voluntad de cada uno; pero... hay que ayudarla, como me decía una señorita entusiasta, que lamentaba que mucha gente, por prisa, por salir por puerta más despejada, no se llega a la mesa y no puede así dar su limosna, claro está.

Por cierto que dicha señorita, añadía: «tenemos que reconocer que el hombre merece mención de honor; tiene un buen porcentaje entre las donantes, y no de los cizaleros, pues es muy corriente que viejos, jóvenes y muy jóvenes—los últimos tienen más mérito—depositen su ducado, sin ostentación alguna, como Dios manda. El se lo pague, y haga que aprendamos las mujeres, que pensando en guantes, zapatos, modistas, cines, o... coloretes—no pongo, conste, nada de mi cosecha, lectora amable; así que guarda para la gentil señorita de X tu posible indignación—nos resistimos a ser espléndidas como ellos. Lástima no poder implantar un sellito de diez céntimos obligatorio, para toda compra, que no sea estrictamente necesaria; sin sentir, las escuelas se hacían ricas, porque hay pobres y ricos, tenemos siempre unas pesetas para ondulados, diversiones y, sobre todo, ostentaciones». Ref. un poco burlón, lo confieso, al ver su vehemencia; pero me sentí emocionado, cuando, con toda sencillez y con la camaradería de buena ley, que el modernismo autoriza, me dijo: «No te rías, para mi uso particular, he implantado yo este mes el sellito, y con suprimir algún tranvía, he podido dar, además de la pesetilla acostumbrada de mi presupuesto de soltera, tres pesetazas y eso que aunque me cobeo

AKADEMOS Centrop articular de enseñanza. La mejor residencia de España. 1ª y 2ª enseñanza y carreras

Parvulos ---1.ª enseñanza ---Bachillerato.---Carreras de Ciencias, con repasos universitarios, Derecho, Ingenieros, Militares y Comercio, con sección Mercantil especial. --- Cursos de cultura general para señoritas.--- Idiomas --- Adornos ---Deportes ---Los mejores internados de España para señoritas y para muchachos de todas las edades.--- Mediapensionistas y externos de ambos sexos.

RESIDENCIA.---Internados: Calle de JENNER, 6 (entre las Embajadas de Bélgica y los Estados Unidos) a 50 metros de la Castellana --- Teléfono de la Secretaría general, 41314 ---Teléfono del internado, 35457. EXTERNO y clases: ALMAGRO, 26, hotel (antiguo Centro de Estudios Históricos).--- Dirección técnica, teléfono 42568. MADRID

ZORRILLA Y COMPAÑIA

Preciados, 18

y

Mariana Pineda, 7

un poquito, como ves, ni me ondulo, ni me pirro por los trapos. ¿Que tal? —Admirable!, recomendaré el procedimiento, y si cuaja, te elevaremos una estatua. —Anónima, ¿eh? —Bueno, con esta leyenda: «A una gentil mujer de ojos bellos, lindos trapos y un corazón... sin adjetivos».

Y volviendo a mis modestas sugerencias, la última pregunta-proposición: Si las sillas, las pagamos pobres y ricos, sin chistar, y hasta hay quien revuelve media iglesia por encontrar una, ¿no podríamos *obligarnos* todos a dar para las Escuelas católicas, por lo menos, otros cinco céntimos? Todos, grandes y chicos, debemos *privarnos*, ¡que no nos moriremos por ello!, de siquiera cinco céntimos al mes. ¿No es mucho exigir, verdad? Y piense el que se avergüence de dar una perrilla, que es más vergonzoso hacerse el distraído, y que es *muy triste*, ver que pasan diez, doce personas sin echar nada en una mesa en que se pide para cosa tan importante para la Religión: *enseñársela a los niños*.

Señoras, señoritas de la clase media, la más sufrida y agobiada, ¡no titubeéis! Dad ufanas, vuestros cinco céntimos, que todos sabemos no os falta voluntad, y que si pudierais, la bandeja se llenaría, por lo menos, de pesetitas, aunque fueran de las que no lo parecen, es decir, de las recién acuñadas... Perdonad mi insistencia, pero en la última colecta, miré, observé y... rabí, porque, para colmo, en cierta iglesia, por cierto exreal, chocan a un metro de la de Escuelas, otra que atiende un curita o sacristán, con hojitas parroquiales o algo así. Esta mesa fomenta una posible confusión y... pesa, moralmente, ¿ya me comprendéis, no?

Ello ha crispado mis nervios y ha sido causa de que soportéis estos mal pergeñados, pero interminables renglones.

ANTONIO MARIA DE LUIS

El bandeja de plata

No recuerdo quién, dijo que no se tardaría mucho en venir a Madrid a entregar el Estatuto catalán en bandeja de plata. Ayer, unos catalanes referían que uno de los más importante de la Asamblea, en el tren dijo:

«Siempre creí que traeríamos en bandeja de plata el Estatuto; pero no que fuera tan pronto.»

Así que ya lo saben nuestros lectores: los catalanes honrados, los catalanes probos, los catalanes *no quieren el Estatuto*; quieren ser, *por los siglos de los siglos, del Poder central*. ¡Catalanes!, en ese terreno nos encontraremos todos; jamás habrá nadie que defienda Cataluña como ASPIRACIONES, porque también ASPIRACIONES atacó. Nobleza, obliga.

¡VIVA ESPAÑA!

Emocionante, grandioso. Así, así deben gritar los hijos de España. La Cataluña grande, hermosa, trabaja-

dora, honrada, no lo ha sido nunca tanto como ayer, cuando las bocas de los miles de catalanes prorrumpían en ese grito estentóreo: ¡Viva España! ¡España! ¡Castilla! Vosotros debéis saber cumplir vuestros deberes y ayudar a los catalanes a sacudir el yugo de la Esquerria.

Acuda al restaurant jardín de LA BOLSA, (nueva dirección)

Nuevos precios en el cubierto y a la carta. Esmerado servicio. Se sirve por medias raciones

ALMUERZO: Entremeses, tres platos y postres variados, pesetas 4,50. COMIDA: Consommé o crema, tres platos y postres variados, 5,00 pesetas.

Comidas, desde las ocho. Gran salón para bodas y reuniones
Paseo del Prado, 9 MADRID

TELEFONO 14011

CAMISAS BLANCAS

El Monumental producía un efecto asombroso. Camisas blancas por doquiera; ¿por qué esto? Pues era el mentís a la Esquerria. Era proclamar bien alto que sí había, desde luego, propietarios rurales ricos; pero los hay a cientos, a miles, para los cuales todo el lujo es la camisa blanca. Por eso la ostentaban. La Cataluña honrada que da esos agricultores que, con su ciencia y paciencia, saben hacer producir coles monumentales y flores delicadas y raras, estaban allí, allí, para protestar con energía de la absurda concesión del Estatuto, el que no quieren, el que no admiten, al que repudian.

Colegio de San Antonio

Incorporado oficialmente al Instituto
Dirigido por el presbítero doctor don Pedro Serrano
PARVULOS - PRIMARIA - BACHILLERATO
Sección de señoritas y niñas. Labores

Profesores titulados
INTERNOS - MEDIOPENSIONISTAS - EXTERNOS
Amplios e higiénicos locales
Plazas gratuitas y semigratuitas

Plaza del Carmen, número 2. Madrid

NO DEBE QUEDAR UNA SOLA RAIZ DEL MALHADADO ESTATUTO

Este fué un grito que se oyó; estaba detrás de mí el que lo lanzó; volví la cabeza y no pude por menos de admirar a aquel hombre. ¡Buen catalán! Dios le conceda su deseo.

«Somos unos doscientos mil que queremos vivir en paz y cumplir con nuestros deberes cristianos». Así aseguró uno de los oradores. ¿Doscientos mil que ya

Fábrica de chocolates

Café, Tes y Comestibles finos

DIEGO Y GARCIA

Sucesores de J. Díez y Díez

Barquillo, número 40 MADRID

Sucursal: San Antón, 6. Teléf. 34269.—Escorial

se han hartado de aguantar? Pues la Esquerria tiene poca vida, no lo dude. Es mucho lo que pueden hacer doscientos mil catalanes que quieren defender su patria, su religión, su pedazo de tierra.

Y las conclusiones de esta Asamblea, están en lo que el valiente y arriesgado presidente del Instituto pidió; esto concentra todo lo que se dijo, y esto es lo que hay que realizar:

«Que el orden público revierta al Estado central por toda la eternidad.»

Así sea.

ENCUADERNADORES

Vendo máquina de coser con alambre.

La Iglesia de San José

Es esta iglesia una de las más concurridas de la capital, y el culto y devoción hacia San José reúne a todas las horas del día a numerosos fieles. Los domingos adquiere una animación que dice con toda elocuencia el fervor católico del público madrileño, que no decaerá nunca y acudirán siempre a estas iglesias tan suyas, porque a ellas fueron de niños y a ellas continuarán yendo de hombres y seguirán acudiendo con el pelo blanco.

Un aspecto que dice lo querida que es la iglesia de San José por todo católico, está en los días de Semana Santa. Ninguna mujer que se tenga por católica dejará de hacer su estación en esta venerada iglesia.

Nos referimos a la importancia de algunos comercios de esta Parroquia, que desarrollan con el mejor éxito sus actividades y de los mismos damos una información completamente imparcial que interesa conocer a los lectores.

Radio Mundial

Penetramos decididos en el establecimiento de RADIO instalado en la calle Rosalía de Castro, número 30, que pregona tal condición con el saliente de sus tetras luminosas rojas.

Ya teníamos referencias de este comercio, porque, amigos nuestros nos habían hablado de él en sentido francamente favorable; y en verdad, bien pronto confirmamos esa impresión después de nuestra breve entrevista.

No es una casa más de las infinitas que hay dedicadas a la técnica de la radio. Es un establecimiento, éste a que nos referimos, en el que todo aficionado encontrará el aparato de la marca que le interese, sea cual fuese, así como el accesorio que precise, en radio, para el aparato que tenga.

Avalan la ventaja de las compras en este moderno establecimiento, la competencia grande a que ha llegado en esta técnica de la radio, destacándose asimismo como mayoristas en el ramo de electricidad, pues la señora viuda de C. C. Kropnick, que es la dirigente y propietaria de este negocio, es sumamente conocida en el ramo.

Recomendamos, pues, a nuestros lectores, no dejen de visitar este acreditado establecimiento de radio, ya que en él, los fieles de la Parroquia de San José han de gozar de ventajas sobre los precios, como así nos es indicado, en un elogiado propósito de Radio Mundial, de aumentar la clientela católica que ya posee esta importante entidad.

La Bolsa de los Licores

Hay títulos que no merecen comentario; si este de la Bolsa de los Licores figurase en un Diccionario, la definición sería clara y concreta: Bolsa, lugar donde se cotizan valores de diferentes empresas al alza y a la baja; esta Bolsa tiene un significado muy imparcial: establecimiento donde se pueden comprar los licores y vinos finos de todas las marcas, al precio más ventajoso... Pero no es eso solo; vamos a una tienda de ultramarinos y dudamos sobre una marca que se exige... No sabemos, espere usted un poco, vamos a ver si por casualidad nos queda esa marca que usted nos pide, y todas esas frases huecas son lugares comunes, son ambigüedades, es, en concreto, una rotunda negativa de poder servir aquella marca por la que se tiene especial interés.

Nos hemos extasiado ante los amplios escaparates de La Bolsa de los Licores, y en ellos no falta una marca, no falta un nombre consolidado en el mercado de vinos y licores. Todos ellos, en el aspecto diverso de etiquetaje de botellas, en presentación, se exhiben ufanos, como diciendo: Esta es una Bolsa y en ella, que somos nosotros altos valores, no podemos faltar. Son valores cotizables en el paladar de los inteligentes, es bouquet, es abuelo, es rancia nobleza encerrada en esas botellas que pregonan toda una raza...

Riojas, Burdeos, Borgoñas, los Rhin en sus altas botellas que semejan pirámides. Allí están todas esas marcas, con toda su preponderancia alcanzada en todos los mercados mundiales.

Todos esos ricos caldos que permanecieron durante años enteros envejeciéndose en los barriles de roble, para cantar después con sus colores brillantes en los mejores banquetes, están pidiendo su rescate y quieren salir ufanos, por el cuello de sus botellas, para sembrar la alegría en todas las reuniones.

Claro es que hay un creador de todo esto: es don Luis Carazo, que durante quince años ha progresado en este negocio, porque tiene un lema que se deriva del mismo título de su establecimiento: PRECIOS SIN COMPETENCIA, fruto de la importante contratación de partidas a que llega con los principales cosecheros esta Bolsa, radicada en el número 13, de la calle de Rosalía de Castro, con teléfono número 15177 para el esmerado servicio a domicilio.

Un negocio de casi un siglo

Al hablar de San José no podemos menos de traer a nuestras columnas, como comercio de vieja raigambre, la antiquísima firma Hijos de Manuel Grases, en la calle Rosalía de Castro, número 8, esquina a Clavel. Entidad ésta que inauguró sus operaciones comerciales en el año 1838, bien pronto podrá honrarse en llevar un siglo de existencia próspera.

Son firmas éstas suficientemente conocidas, que se han labrado un nombre y una reputación, y llevan aparejada esta fama al ramo a que dedican sus actividades. Hoy día, todas las dueñas de casa saben que en dicho establecimiento han de encontrar cuanto se ha lanzado al mercado hasta el día en artículos para limpieza: plumeros, cera para pisos, todo aquello, en fin, preciso para la sanidad de las habitaciones, así como hules, linoleum y menaje de casa.

Tiene esta Casa una única sucursal en la calle Atocha, número 49, con las mismas características que esta central a la que nos referimos, constituyendo esta razón social una de las primeras en el ramo de artículos para limpieza, por el muchísimo tiempo que llevan en el desarrollo del mismo.

La acreditada carnicería y salchichería de Gabriel Caballero

Visitamos esta acreditada Carnicería, instalada en la calle de Rosalía de Castro, número 5, porque nuestra impresión ha sido francamente favorable cuando a nuestro paso por dicho establecimiento lo hemos visto completamente lleno de un público en un todo selecto y distinguido.

Difícilmente podemos llegar a una entrevista con doña Manuela Pérez, que con todo acierto y gran amabilidad colabora con su esposo y dependencia en el despacho a tan buena clientela.

Mi especialidad—nos dice—es, como ustedes ven, los riquísimos jamones de Avilés y embutidos de todas clases. Trabajo también las mantecas y tocinos, carnes frescas y saladas, y ternera fina y cordero lechal.

—¿Se encuentra usted satisfecha de su público? —Muchísimo. Sí, señor. La índole social de mis parroquianos hace que me muestre francamente contenta, y se da el caso de que son muchísimos los que llevan años surtiéndose exclusivamente de esta Carnicería.

Además, realizó también el servicio a domicilio, para lo cual basta que llamen a mi teléfono 17039, para que yo inmediatamente dé las oportunas órdenes, a fin de que sea cumplido inmediatamente el encargo.

Comienza a entrar más público... Y nos vemos obligados a despedirnos; pero lo hacemos íntimamente convencidos de que este establecimiento está llamado a continuar cada vez con más éxito, por toda esa amabilidad de que saben hacer gala a cada momento en favor de su clientela, don Gabriel Caballero y su bondadosa esposa doña Manuela Pérez.

La Ferretera Vasco-Madrileña

Es este otro de los establecimientos interesantes instalados en la calle de Rosalía de Castro, número 42, y sobre el cual llamamos muy especialmente la atención a nuestros lectores.

Don José Zubillaga, propietario de este negocio, hace en sus escaparates una magnífica exposición de las herramientas que vende, tanto para uso casero como para oficios, y los precios que marca están muy por debajo del valor que normalmente debía corresponder a tales artículos, cuya clase está muy por encima de lo corriente. Esa baratura la comprobamos también en las otras derivaciones de su negocio, que son los utensilios de cocina en aluminio, menaje de casa y cocinas de gasolina.

Para llegar a esos precios tan ventajosos para el público, se encuentra magníficamente relacionado con las casas productoras, con las que llega a importantes contrataciones de partidas, tanto en herramental como en los demás artículos que dejamos mencionados; y el hecho de que sacrifique la utilidad en las ventas, hace que pueda llegar a esos precios que en verdad no admiten competencia posible.

Nos despedimos del señor Zubillaga, convencidos de que este pundonoso comerciante merece la plena atención del público, con la que, desde luego, ya cuenta; pero que debe ir en aumento, porque visitando esta Ferretería que no gira su propaganda sobre fondos de escaparate llenos de luz y decoraciones, es como más pueden apreciarse las ventajas y el interés de las compras en la Vasco Madrileña, Rosalía de Castro, número 42. Teléfono 13086.

Doña Carmen Conde, de A. de la Frontera, para ayuda del periódico, una peseta.

La manzanilla en el hogar

En ninguna casa debe faltar nunca la manzanilla, ésta ha sido, es y será la panacea universal, por las ventajas que se derivan de su consumo y aplicaciones. No llegamos a comprender cómo el thé haya llegado a conseguir tanto auge y, en cambio, la manzanilla, con su color de oro y su paladar agradable, no sea considerada como indispensable por todas las clases sociales, cuando además de sus cualidades altamente saludables, su precio insignificante la pone al alcance de todos los bolsillos.

Existe una manzanilla seleccionada, cuya procedencia es un sello de garantía, y es la recolectada y escurpulosamente recogida (seleccionada de malas hierbas) en los trigales del campo de Castilla la Vieja en su verdadero punto de madurez. Este manzanilla es secada por un procedimiento especial, muy importante para que conserve todo su aroma, y a la vez, se mantengan en ella íntegras todas sus propiedades curativas, resultando sus infusiones altamente provechosas y de un sabor dulce, muy exquisito.

Esta manzanilla dulce, de Castilla, se puede tomar en infusión, como antibilioso; como tónico estimulante de la digestión y como antiespasmódico y sudorífico.

En cocimiento puede aplicarse para colirios en los estados congestivos de los ojos y párpados. Para lavar las irritaciones producidas en la piel, así como las producidas en los niños por la orina. Muy eficaz en las neuralgias faciales y otras muchas reconocidas por la ciencia médica.

Bajo la dirección de don Augusto Sobrino, farmacéutico, es recogida y seleccionada esta manzanilla dulce, de Castilla, que luego es envasada en su Laboratorio y Farmacia de la calle del Príncipe, número 15, en bonitos estuches que llevan la marca registrada «El Castillo», con la que comercialmente es puesta a la venta.

Conocidas las propiedades de esta manzanilla tan escurpulosamente seleccionada y lo indispensable que es en todo hogar, toda aquella persona que tenga un sentido práctico sobre las ventajas saludables de la misma, no debe dejar de comprar un paquetito a su paso por la calle del Príncipe.



SASTRERIA

Antonio Martínez-Espada

Caballero de Gracia, 7 y 9

ESPECIALIDAD EN TRAJES DE NIÑOS

Visítad sus escaparates y comprobad precios

Interesante visita de ASPIRACIONES

Ante las consultas que algunos padres de familia nos hacían sobre la conocida Residencia de Estudiantes Católicos «Luis Vives», si era de confianza para residir en ella sus hijos, la Dirección dispuso que uno de nuestros redactores visitase aquella casa, y de esta manera informar a los consultantes sobre el centro docente en cuestión.

La Residencia ocupa los áticos del inmueble señalado con el número siete de la avenida de Pi y Margall, edificio de los más altos de Madrid, lo cual favorece los aires que se respiran, que son tan puros como los de la Sierra, que se domina desde sus terrazas en toda su extensión. Las habitaciones amplísimas, soleadas todo el día, con instalación moderna de agua corriente, etc., se aparta de lo conocido en internados, de academias y casas de huéspedes.

El director de la Residencia, señor Ercilla, el celoso sacerdote que tiene a su cuidado la formación espiritual de los muchachos a la Residencia encomendados, nos expuso el fin y objeto primordial que creen deben cumplir con fidelidad, y que es la capacitación de los muchachos para las luchas en la vida por adversas que sean, supliendo en esta labor la función de los padres, que se ven precisados para dar un porvenir a sus hijos, a separarse de ellos.

Los muchachos tienen una libertad restringida, suavemente llevada, de forma que no sea dura estancia del joven en Madrid, pero reteniéndole para que no se descarríe en los peligrosos años de su formación y cristalización de hombre.

Salimos encantados de la visita, y altamente agradecidos a las amabilidades que tuvieron con nosotros los dirigentes. La tarea impuesta por ellos es dura y poco grata, pero confían en que los padres se den cuenta que es necesario cada vez más meter al joven en ambiente de estudio, cosa que no se logra si la casa en que viven respira diversión o incomodidad.

Lo de la semana

A ESE PRECIO SE PUEDEN DAR MUCHAS BOFETADAS

Ha sido condenado a cinco días de arresto en su domicilio, 15 pesetas de multa y 5 más por incomparecencia al juicio, el teniente señor Cadilla.

La verdad, que los jueces han considerado en bien poco el rostro del señor Galarza. No puede valer menos.

LA HUELGA DEL DIA 8 DE SEPTIEMBRE

Vergonzoso por demás ha sido que en pleno sábado se paralicen todos los trabajos; se cierren los establecimientos; no haya servicios de «Metro» y tranvías, ni venta de periódicos. Hasta los de empresa, como «La Nación», que tiene imprenta propia, suspendieron su edición. ¿Qué había de ocurrir con ASPIRACIONES? Lo de siempre. Estaba tirada la primera plana, cuando llegó la orden huelga, y allá, en la prensa, quedó el pobre periódico; cientos de vendedores esperando llevar a su casa la perra chica para comer; en provincias, diciendo somos informales, y nuestra caja vacía, como siempre. No hay derecho a esto, y recordamos a la clase media (Asociación), a Acción Popular y F. E., que si no estamos trascordados, alguna de esas entidades se ofreció para reemplazar a los huelguistas... ¿Qué se ha hecho de ese ofrecimiento?

En España no quedan más hombres que las mujeres (asegura el conde de Valledano), y cualquiera diría esto al ver el pasado sábado el primer tranvía de la calle de Preciados; llegó custodiado por los de Asalto, y los grupos que rodeaban la vía, miraban el coche, asegurando que no habría nadie que se atreviera a subir a él. Rompiendo el grupo, se acercó una mujer joven, guapa, con algo de manía, y tranquilamente subió al coche; se sentó, y a poco dió la salida, yendo por único viajero, la mujer a que aludimos. ¡Así, así se hace!

DEBE RECOMPENSARSE A LA SEÑORITA QUE SE PRESENTÓ A CUMPLIR SU OBLIGACION, EN EL «METRO», Y FUE AGREDIDA Y MALTRATADA

Señor presidente de la Compañía Metropolitana.— Presente.

Muy señor nuestro: Las mujeres que componemos la Redacción de ASPIRACIONES nos dirigimos a usted para pedirle sea premiada la señorita empleada del «Metro» que, cumpliendo órdenes y sin miedo alguno, se presentó a cumplir su obligación.

Con esta misma pretensión, nos dirigimos al excelentísimo señor ministro de la Gobernación.

Atenta, segura servidora, LA DIRECCION.

“EL ANGEL”
—Trabajadoras, estuche piel con agujas—
Gran surtido en lanas y sedas para jerseys
—: ESPARTEROS, NUM. 13 :—
MERCERIA :: NOVEDADES :: FILTROS

Nota de ASPIRACIONES

No nos ha llamado la atención la declaración de don Alfonso respecto a la confianza que tenía en su pueblo, pues recordamos que cuando el levantamiento de Villacampa, hablaba S. D. María Cristina, del peligro que podrían correr sus hijos, quien la oyó expresarse aseguró dijo:

«Con más dos hijas al lado y mi hijito en brazos, me hubiera echado a la calle, al ser ofendida por el pueblo español, porque el pueblo español no mata a mujeres ni niños indefensos.»

¿Qué de particular tiene que el Rey se marchara, angustiado, sí; pero confiando en esa nobleza de su pueblo? Jamás España se hubiera manchado como otras naciones, en la sangre de sus reyes. ¡Dios sea loado por ello!

COLEGIO LEON XIII

Incorporado al Instituto del Cardenal Cisneros:

CLAUDIO COELLO, NUMERO 65, MADRID.—TELEFONO 55886

Local exprofeso, de cinco plantas, con todos los adelantos, para Internos, medipensionistas y externos, de primera y segunda enseñanza, Comercio, Correos y Telegráfos y clases de Adorno. — — — El resultado de los exámenes de junio fué: en 956 exámenes, además de 73 matrículas de honor, 122 sobresalientes, 292 notables, 412 aprobados. Abundante material científico y numeroso y competente profesorado, que forma parte de los Tribunales de examen.

Paz a los muertos

Es repugnante tomar de bandera política a los muertos. Equivocados o héroes, los muertos deben respetarse y no tomarlos como banderín de enganche de rebelión. Eso sucede con los restos de Galán y García Hernández.

Respetando como merece, al que dió su vida en ofrenda de un ideal, equivocado o no, lo que no podemos consentir sin una protesta, es que en el arco central de la calle de Alcalá, queden depositados los restos de Galán y García Hernández, convirtiendo en panteón la vía más céntrica de Madrid. No; a eso no hay derecho. ¿Por qué? Por imitar a Francia. Pero es muy distinto, porque la tumba del soldado desconocido es un símil. Allí no está el cuerpo, es únicamente la idea, un culto que se rinde a la memoria del ser anónimo, que dió su vida por la Patria, sin egoísmos, sin levantar odios ni levantar rencores y, sobre todo, sin crear tragedias. El soldado desconocido que descansa en la tumba, a la cual se ofrendan miles de coronas, no fué fascista, ni republicano, ni monárquico, ni comunista; era simplemente francés, y por Francia lo dió todo. Ya es bastante.

BIBLIOTECA GALAN CIRCULANTE

LECTURA A DOMICILIO de novelas españolas y extranjeras — Madrid y provincias

19.000 títulos en varios idiomas

Casa especializada en figurines de gran lujo y económicos —

Fernando VI, 21, Librería MADRID. Teléf. 34334

te. Pero el caso nuestro es distinto; los capitanes Galán y García Hernández, queriendo o sin querer, han sembrado odios, enemistades, y sus ideales son los que están causando muertes y más muertes, por los que muchos lloran el pan perdido, el hogar deshecho, el padre muerto o el hijo ausente. ¿Y creen ustedes que al pasar todas esas personas por el arco convertido en tumba se detendrán a rezar una oración o a depositar una ofrenda? No, ciertamente; despiertos los sentidos, avivados los rencores con la presencia del mausoleo, no serán ciertamente bendiciones y lágrimas las que arranque de los transeúntes.

Paz y oraciones debemos ofrendarles; paz a los muertos, y entérreselos en un mausoleo de oro y piedras preciosas si así lo quieren; pero en un lugar donde no entristezcan el sol de la tarde ni la alegría de las flores, ni avive con sus recuerdos los odios ni los rencores. Señores de la comisión, ¿es que tienen ustedes tan pocos recursos, que necesitan poner los cadáveres de estos hombres, como antiguamente se puso el del Cid, para que muertos y todo, ganen la batalla, porque ustedes no son capaces estando vivos de ganarla? Muy perdido debe estar el asunto cuando a los muertos tiene que recurrirse y muy poco habla en favor de los vivos y de los tan cacareados republicanos.

“EL PROBLEMA JUDIO”

Recomendamos con toda eficacia el último libro publicado por el P. Teodoro Rodríguez (Agustín), titulado «Infiltraciones judío-masónicas en la educación española».

Coincidencias y divergencias entre el catolicismo social y el socialismo

Si, para el cristiano, como para todo el que no quiera cerrar los ojos y el entendimiento a las lecciones de cosas que la Naturaleza nos da, hay desigualdades individuales, no específicas, y, por lo mismo, tiene que haber sabios e ignorantes, ricos y pobres, grandes y pequeños, superiores e inferiores; pero, nótese bien, y ya lo hemos dicho, ni los grandes, ni los superiores han recibido esos dones especiales de manos de la Providencia para gozar de ellos egoístamente; todo lo contrario: a mayores dignidades, corresponden mayores responsabilidades; a mayores derechos, mayores obligaciones, a más altos puestos, más grandes preocupaciones y mayores sacrificios por el bien de los de abajo. Los padres en la familia tienen toda la autoridad, son dueños de todos los bienes; pero los hijos, sin las preocupaciones y sacrificios de aquéllos, son los que los disfrutan con toda comodidad, y especialmente los más pequeños. He aquí el concepto cristiano de toda

AVISO IMPORTANTE

Por errata de imprenta aparece en la plana 5 el artículo «El bandeja de plata». Su verdadero título es «En bandeja de plata».

jerarquía social; por eso, donde reina la caridad cristiana, la sociedad se convierte en una gran familia, cuyos padres no perdonan sacrificio alguno para elevar, engrandecer y hacer felices a sus hijos.

Nosotros, los católicos, coincidimos con los socialistas en procurar la conveniente distribución de las riquezas, pero nos separamos en los procedimientos, en la manera de realizarlo; éstos quieren hacerlo por la fuerza, y fomentando las ambiciones, egoísmos y pasión desordenada de poseer de los de abajo; nosotros, al contrario, haciendo que disminuyan esas pasiones en los de arriba y no se desarrollen en los desheredados; porque, después de todo, la causa última y verdadera de los males sociales, es el desenfreno de esas nefastas pasiones que arrollan los recíprocos derechos.

No, no es verdadera caridad cristiana la que se limita a dar un mendrugo de pan al pobre, como quien arroja un hueso a un perro, la caridad cristiana no se contenta con que el rico dé parte de sus bienes a los necesitados, exige que se dé algo que vale más que todas las riquezas materiales, algo que salga de su propio ser, el amor de hermanos que los hombres nos

Hotel Londres

Calles Preciados, Galdo y Carmen

Una prolongación de su hogar

debemos unos a otros; y ya hemos apuntado que el tipo de amor social es el del padre para con sus hijos, que no se concreta a darles los convenientes alimentos, sino que, además, los instruye, los educa y los pone en condiciones de bastarse a sí mismos con el tiempo.

Es tan palmaria la eficacia del espiritualismo católico para resolver el gran problema hoy planteado en la sociedad, que ha hecho afirmar al socialista Guesde: «Si los católicos practican su doctrina, no habría lucha social ni socialismo posible».

“ACCION”

Recibimos un número extraordinario de «Acción», de Benavente (Zamora), admirablemente editado y con artículos llenos de emotividad y magníficos grabados. La dedicatoria es todo un símbolo: «Acción», a su caudillo José María Gil Robles. Supone un verdadero esfuerzo que ha culminado en triunfo, por lo que felicitamos al querido colega con gran entusiasmo.

«SINDEP». Barbieri, número 8.

ESCUELA NAVAL MILITAR

ACADEMIA FUENTES Y GONZALEZ-ALLER capitanes de fragata. Número limitado. Interno — do modelo. Serrano, 53. Matrícula de 4 a 7 —

Dedicado al Bloque Patronal

La leyenda esparcida por los judíos

Una aclaración respecto a lo que nos da el Bloque Patronal

Son muchas las insinuaciones, cartas y anónimos que recibimos diciendo que «cuánto nos paga el Bloque Patronal» por la campaña que estamos haciendo en pro de esta institución. Contestamos de una vez para siempre.

Nosotros no hacemos campaña pro Bloque Patronal. Nosotras advertimos (que no es lo mismo) al Bloque Patronal, lo que quizá ignore. Nosotras hacemos campaña en contra de los judíos, y ayudamos al Bloque Patronal, porque estamos seguras, completamente, que si no hay un toque fuerte que resista el embate, se pierde el comercio y se pierde España.

De el Bloque Patronal no hemos recibido más que una carta que publicamos, del señor Aparicio, y ni UNA SUSCRIPCIÓN aún nos ha hecho dicho Bloque. De manera que pueden acallar las suspicacias. Seguimos tan en nuestro lugar como antes, y si el Bloque hiciera algo que ASPIRACIONES no juzgara bien hecho, con el mismo derecho que escribimos una cosa, escribiríamos otra. Somos independientes. Nadie, absolutamente nadie nos da nada. Unión Gremial la defendimos mientras estuvo al frente el íntegro y honrado amigo señor Calderón, patriota puro y bueno; ahora ignoramos quién ocupa su lugar, y como cesó la comunicación, no hemos vuelto a publicar más. Pero tampoco nos dió nada Unión Gremial. Conste así.

Nadie puede ignorar lo que los españoles hemos sufrido con la Leyenda negra. Poco importa presentar verdades aplastantes; decir que España fué la última que implantó la Inquisición; que precisamente en España no se quemaron sino a muy pocos; que fué Inquisición paternal, y eran juzgados, escuchados y defendidos. De nada sirve. Los miles de católicos quemados por los hugonotes; los hombres célebres que en otras patrias han quemado (Miguel Servet, el más grande español de su época), todo esto es nada ante la fuerza oculta que

CASA DEL NIÑO

Modas infantiles

Nombre y marca registrada

Este salón de modas es exclusivo para niños de todas las edades

Caballero de Gracia, 7 y 9

MADRID

Teléfono 11725

propala la dureza de la Inquisición española. La egregia figura de doña Isabel la Católica, es pisoteada y barrida; oscurecida y atacada, pues la señalaban como que arrojó a los judíos de España. Empeñó sus joyas para darle el dinero a Colón (llegando hasta atacar la honra de la santa entre las santas), y que trajo la Inquisición. Por esto fué el motivo de filmar (para que conocieran la figura de doña Isabel) el «Descubrimiento de América», filmada por 500 niños de la aristocracia cubana.

Claro, que empeño de tal magnitud no era mío, mujer y periodista y, por lo tanto, pobre; era empeño en demasía para esto; pero por encima de todo está mi amor a la Patria, y a ella he sacrificado mi bienestar, mi dinero, y ahora, dispuesta está mi vida.

La Leyenda negra esparcida por toda América nos ha hecho odiosos de aquellos que todo nos lo debían; han circulado las grandes noticias del oro

que se traía de América, galeones cargados y demás, y hasta de Cuba (donde jamás existió oro) cuentan y no acaban. Y, en cambio, no cuentan que desde el segundo viaje, las carabelas y galeones fueron cargados con ganado (machos y hembras; con trigo, con semilla, con aperos de labranza; con todo lo necesario para fabricar edificios; buena muestra los que aún hay de aquella época), y hasta los gorrones, fueron importados de España. La caña de azúcar, principal riqueza de América, es oriunda de Canarias; todo, en fin, lo que la Madre tenía, a las nuevas hijas lo dió, y esto para nada suena...

Muchos españoles (sobre todo españolas) de buena voluntad, hemos recorrido América predicando en predicación de amor, estas verdades, y hemos ido señalando puntos y llevando al convencimiento de los que nos escuchaban, que la Leyenda negra era un mito. Pero para esto hubiera sido necesario muchos miles y miles de pesetas, y se sabe de sobra que para estas obras nunca hay dinero, sino de los tontos o locos, que trabajamos por el ideal.

Pero hay un castigo: los españoles que en vez de filmar obras de gran espectáculo, obras históricas donde desfilaran nuestros héroes, nuestros santos, han filmado españoladas ridículas, que los españoles que viven en América no quieren ni ver siquiera, porque aún agranda más el mal hecho por la propaganda judía, han recibido su castigo.

Ahora, habiendo dejado ya tomar cuerpo durante siglos esta leyenda; habiendo sido (siempre por los judíos) minadas las Repúblicas hijas de España (que se han perdido sin salvarse), contando «con Bancos importantes en Barcelona», los cuales son dinero judío... La avalancha ha llegado a nosotros y nos arrollará...

Los Zares pagaron su bondad con la vida; crimen horrendo que la Historia no tendrá palabras para pintarlo cuando llegue la hora de la depuración; pero las demás naciones europeas faltaron en acudir a defender a los Zares, encerrándose en su casita a macha y martillo. Desconocían la marejada que traían los judíos, y cuando llegamos a España y dimos algunas noticias o algunas conferencias, el público que acude (siempre el mismo) a estas conferencias, sonríe despectivamente, como si los datos que aportábamos fueran delirios de nuestra imaginación.

Mataron a Primo de Rivera, lo mataron; no podré decir materialmente, porque no tengo sino pruebas morales, y lo que aseguran los franceses; pero que lo mataron con la lengua, siendo aquellos mismos españoles que, como loritos, repiten lo que oyen. Los judíos, desde largos siglos vienen queriendo apoderarse de Europa; quizá tienen prisa, porque ya presienten la venida de ese Mesías cubierto de oro y pedrería con que sueña, que se sentará en su trono de Jerusalén y dictará órdenes sanguinarias contra los de las demás razas, teniendo bajo su calcañal a todos los Estados de Europa, de donde hoy son arrojados los judíos.

¿Cómo podrá escapar Hitler? No; no creo escape, por más corazas que se ponga, por más heroicidades que realice; son millones de millones de hombres dispuestos a sacrificar, a matar, a dar su dinero... ¡y esto pesa mucho en los ánimos de los mismos—patriotas—, que no saben de dónde les viene la sugestión.

Continuaremos este tema, porque es realmente importante, y perdonen mis lectores si se hace pesado; pero urge orientar a los que desconocen el problema que se ha venido encima.

CORRESPONSALES

Los necesitamos de nuestra misma ideología. Escriban ahora mismo a ASPIRACIONES

AVISOS

¡Católicos de la Orotava, adiós! El Sagrado Corazón de Jesús nos llama, y de una manera particular a los españoles, puesto que El ha dicho en Valladolid, al padre Hoyos S. J.—el 14 de mayo de 1733—que reinará en España con preferencia a otras naciones, y como la Orotava está enclavada dentro de la jurisdicción española, que es la que marca la singular Promesa, le alcanza el llamamiento, tan digno de atención.

Los días en que vivimos son excepcionales, como nos lo dicen los medios que toman y ponen en juego los adversarios de este Divino Corazón para ridiculizar su generosísima Promesa, y poner bajo tierra, si pudieran, todas las razones que en pro de tal Promesa podemos alegar los católicos, valiéndose para ello del dinero («isionista»), y buscando para ese fin hombres ruines y mujercuelas impías, que vendiéndose por ese «oro» judío no tienen reparo en servir de «maniqués» a masones, que son a la vez ciegos vécules de que se sirve el astuto y falso político judío, valiéndose de sus milloes, para conseguir sus perversos fines.

De aquí las poderosas razones que nos obliguen a obrar con prontitud para que, ya que sus enemigos quieren enterrar y hacer desaparecer de la mente de los fieles la referida Promesa, haciéndola sospechosa, y como nacida de algún «beaterio» o de gentes alucinadas, hemos de procurar sacarla a flote y ponerla en alto, lo mismo que nuestras fundadas razones, por medio de un digno, expresivo y piadoso «Monumento» al Sagrado Corazón de Jesús, que cueste algo más que palabras y buenos deseos, para que vean (si ver quieren los judaizantes) que en nada estamos conformes con sus modos de pensar ni con sus impíos errores y salvajes destrucciones de obras religiosas y nacionales, sino que con nuestros hechos protestamos desde esta Orotava, ante

VAQUERIA SUIZA Y HOLANDESA

Hijos de José Cobo y Cobo

Calle de Jordán, 14.—Sucursal: Marqués de Viana, número 18.—TETUAN

Leche de Vacas Suizas y Holandesas.—Se sirve a domicilio desde medio litro.—Leche vista ordeñar a las seis de la mañana y cuatro de la tarde.

Se garantiza su pureza. Especial para niños y enfermos

el mundo entero, en agradecimiento al Divino Corazón, que ha querido bendecir este orotavense suelo tan prodigiosamente, en cuyo sitio y suelo, bien escogido, debemos erigir sin mayor tregua el mencionado Monumento al Dios Hijo.

¿Y por qué aquí? Porque la Orotava con su Huerta, Valle y Jardín de aclimatación, es la porción de tierra más bendecida por Dios que hay en el archipiélago canario, y aún podremos decir que en toda España, y no sé si me equivoco diciendo, que en el mundo entero; se podrán contar con los dedos de la mano, los sitios que igualen o en algo superen a la Orotava, y según en qué orden de cosas, quizás sea el primero y único, siendo por esto, este hermoso rincón de la «Otava de Oro», el más indicado de todas las islas Afortunadas, para erigir el primer Monumento al Sagrado Corazón, protestando así en este privilegiado lugar, contra los atropellos de tan mal gusto y tan vandálicos que aquí se llevaron a cabo por los «arrancacruces», diciéndoles que fueron ofensivos a Dios, al Sagrado Corazón, a la Orotava, a los sentimientos de todos los católicos, y denigrantes para todos los buenos hijos de esta villa, cuando estas noticias lleguen a oídos de extranjeros turistas, que la fama de estos valles y Teides aquí atraen, aunque la religión de ellos sea nula o indiferente.

Ahora: ¿Qué lugar sea el más indicado para situar el Monumento? Aquel que, a juicio de personas caracterizadas y capacitadas para ello, sea el más a propósito para semejante asunto.

Yo, tomando interés en el asunto, juzgué uno de los mejores y más a propósito, era aquel en que, según dice la piadosa tradición de la Orotava, se hincó y adoró a Dios, aquel extranjero que por vez primera vió esta villa, su Huerta, el gran Teide y el Mar, cuyo sitio es donde mejor se domina el panorama de dicha villa, Huerta, Mar y Teide, que está en la ladera de la villa, próximo al punto en donde se vifurcán las carreteras del Puerto de la Cruz y la de esta villa. Adiós.

V. DEL BARRIO

Colegio - Academia EMAR

Enseñanza católica y amplísima para párvulos, 7,50 y 5 pesetas mensuales

Cultura general (clases diurnas y nocturnas), 15 pesetas. Bachillerato - Mecanografía - Oposiciones - Taquigrafía e idiomas.

EXCELENTE PROFESORADO

San Bernardo, 25, principal